

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 04 de noviembre de 2014.



La UAEM en la prensa:

UAEM: Inicia la Semana de Investigación Escolar

Estatal:

Convoca Obispo a orar por los 43 desaparecidos de Ayotzinapa

Nacional:

Acepta la SEP dialogar con alumnos del Poli en Zacatenco

La UAEM en la prensa:

UAEM: Inicia la Semana de Investigación Escolar

Promover entre sus estudiantes la capacidad de comunicarle al público las Ciencias Biológicas, así como el conocimiento desarrollado a través de planteamientos, análisis y conclusión de un proyecto científico dirigido por un profesor o investigador, es el objetivo de las XXVII Semana de Investigación Escolar "Dr. José Félix Frías Sánchez" y las XII Jornadas de las Ciencias Biológicas que iniciaron este día en el auditorio de la Biblioteca Central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El director de la Facultad de Ciencias Biológicas (FCB), Juan Carlos Sandoval Manrique, expresó que esta semana de actividades culminará el próximo 7 de noviembre y se realiza en el marco de los 49 años de la fundación de esta unidad académica.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/4/sociedad_nota_02.php.

Hoy decidirá la UAEM si se suma a paro nacional

En Colegio de Directores, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) decidirá este día si se suma al paro nacional convocado para este próximo 5 de noviembre, en solidaridad con los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa, anunció el rector Alejandro Vera Jiménez. Expuso que hoy se efectuará una reunión extraordinaria del Colegio de Directores, para poner a consideración de los mismos, la propuesta hecha a nivel nacional, que consiste en realizar un paro nacional en todas las instituciones del nivel medio y superior, así como continuar con las marchas de protesta y la exigencia de que presenten vivos a los estudiantes desaparecidos. "Nuestra postura es de seguir apoyando hasta sus últimas consecuencias a los familiares de los víctimas de los desaparecidos, tal y como anunció la Asociación Nacional de Universidades Públicas del País, en su comunicado firmado por todos los rectores afiliados, cueste lo que cueste". La asamblea estudiantil conformada para llevar a cabo este plan de acción, anunció una nueva movilización de protesta para este 4 de noviembre, de la residencia oficial de Los Pinos al zócalo capitalino, y para el día 5 se tiene convocado un paro nacional. Además de lo anterior, las organizaciones integrantes del Pacto por la Soberanía Alimentaria estarán realizando una nueva marcha de protesta para el miércoles 5 de noviembre, partiendo de El Calvario al zócalo de la ciudad.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3594511.htm>.

Enviará la UAEM el Atlas de seguridad a los tres Poderes

En los próximos días el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez, enviará de manera formal a los representantes de los tres poderes, Ejecutivo, Legislativo y Judicial, el Atlas de Seguridad y Violencia en Morelos, así como a la Secretaría de Gobernación para que sirva de parámetro en la toma de decisiones para erradicar la inseguridad. El rector de la máxima casa de estudios comentó que una vez que reciban el Atlas, "lo que les toca es analizar la información, procesarla y tomar decisiones", porque lo que más afecta a la población, "sigue siendo el secuestro, es lo que vemos con más preocupación". Destacó que la comunidad académica aspira a que este proyecto de continuidad "permita ir marcando una radiografía de lo que está pasando en términos de la violencia criminal en nuestro estado para que a partir de ahí evalúen la efectividad de los programas que se están aplicando".

El Regional del Sur, p.6, (Estrella Pedroza),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60644:2014-11-04-11-17-30&catid=42:local&Itemid=63

La Jornada Morelos, (Raúl Morales),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/4/politica_nota_08.php.

Enviará la UAEM a BCS una tonelada de víveres

En apoyo a los damnificados que dejó el huracán Odile durante su paso por Baja California Sur, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) envió una tonelada de víveres. Los productos recabados por la comunidad universitaria y la sociedad fueron canalizados por personal de la Dirección de Servicios Sociales de la UAEM con el apoyo de la Cruz Roja de Toluca, informó el rector, Alejandro Vera Jiménez. Los artículos recolectados fueron de higiene personal, de limpieza en general, agua embotellada, así como alimentos no perecederos recibidos en los centros de acopio colocados en el Polideportivo 1 de la UAEM y en la Dirección de Educación Permanente, en el centro de Cuernavaca. "Esto es una semillita de la que seguramente estaremos cosechando frutos importantes y ojalá podamos dar un siguiente paso para ayudar a los hermanos de la Normal Rural de Ayotzinapa", manifestó el rector al celebrar la solidaridad y altruismo del voluntariado. El director de Servicios Sociales de la Universidad, Jaime Luis Brito Vásquez, adelantó que en los próximos días iniciarán la colecta de víveres y alimentos no perecederos en apoyo de los

estudiantes de la escuela normal rural "Raúl Isidro Burgos", de Ayotzinapa, Guerrero. También informó que en la recolección participaron 40 jóvenes de servicio social, los directivos de Educación Deportiva, de Educación Permanente, y de Seguridad y Protección Civil de la UAEM.

Diario de Morelos, (Florencio Hernández),

<http://www.diariodemorelos.com/content/enviar%C3%A1-la-uaem-bcs-una-tonelada-de-v%C3%Adveres>.

La Jornada Morelos, (De la Redacción),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/4/sociedad_notas_05.php.

El Caudillo de Morelos, p.6, (Redacción).

No claudica Esquivel en su afán de seguir atrás de FEUM

A través de un video que circula en redes sociales, el Frente de Universitarios Ciudad de la Esperanza (FUCE) revela como el presidente de la FEUM, Fermín Esquivel Díaz, tiene prácticamente todo listo para dejar como su sucesora a Montserrat Perfecto Jiménez, aspirante al cargo, o en su defecto y si las cosas se complican, integrar una Confederación Estudiantil que sea reconocida por la FEUM y la administración central. De acuerdo con Edgar Iván Domínguez, presidente del FUCE, hace unos días el presidente de la FEUM, Fermín Esquivel Díaz, sostuvo una reunión con algunos de sus compañeros de los que se dijo no se pueden dar los nombres para evitar revelar a la persona que grabó el video, pero en donde se habla de la realización del proceso de renovación que está viviendo la FEUM. Ahí y tras que este video se encuentra en la página del FUCE, su presidente mencionó que Fermín Esquivel revela que tiene ya todo un plan para dejar a la persona que el considera su aliado y quien lo "protegerá" una vez que deje esta organización estudiantil. El video en donde se escucha la voz de Fermín Esquivel, tiene una duración de 23 minutos y 15 segundos, y ahí se cuestiona el trabajo de las autoridades universitarias de las que se califican como una "farsa antidemocrática" al comité electoral que conduce el proceso de elección de nuevo presidente de la FEUM. Por tal motivo, y evidenciando las pretensiones que tiene Fermín Esquivel para el proceso que sigue la FEUM, es que Edgar Iván Domínguez está demandando la urgente intervención del Consejo de Honor y Justicia de la UAEM, a fin de que lo antes posible emita la sanción hacia Esquivel Díaz y lo expulse del proceso, con la finalidad de que no siga metiendo las manos.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3594514.htm>.

La Unión de Morelos, p.8, (Salvador Rivera).

Alto Honor

Por acuerdo del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la Banda de Tlayacapan recibirá el doctorado Honoris Causa, máximo reconocimiento que otorga la institución. El acto protocolario tendrá lugar el 21 de noviembre en el Auditorio Emiliano Zapata del Campus Norte.

El Caudillo de Morelos, p.7, (Sin firma).

La Jornada Morelos, (Jorge Cifuentes),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/4/cultura_notas_01.php.

Se publica el Boletín Número 38 de la Dirección de Difusión de las Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

Estatal:

Convoca Obispo a orar por los 43 desaparecidos de Ayotzinapa

La Diócesis de Cuernavaca convoca a una misa para pedir por los 43 desaparecidos de la Normal de Ayotzinapa y por sus familias, para este miércoles cinco de noviembre a las siete de la noche en Catedral en la capital del estado, ante el repudio generalizado provocado por lo que califica como menoscabo extremo de la dignidad. El Obispo Ramón Castro Castro giró la convocatoria que fue leída en todas las iglesias de Morelos, el día domingo, la cual, en sus partes sustanciales refiere que la Diócesis desea expresarse cerca y solidariamente con todos, en especial con cada una de las familias que sufren el dolor en medio de la incertidumbre, el escándalo, la confusión y el enojo. Cabe referir que para el mismo miércoles, a las 17 horas, se ha convocado a nueva manifestación ciudadana en demanda de la presentación con vida de los 43 desaparecidos. Actividad que saldrá de la bodega comercial que está en la entrada de Jojutla y concluirá en el zócalo.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3594571.htm>.

Ofrece UTEZ talleres y cursos abiertos al público

La Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) abre sus puertas para la continuidad de estudios y especialización profesional a través del departamento de Educación Continua que, el mes de noviembre, iniciará el taller de "Elaboración de curriculum y entrevista profesional", y el de "Adobe Photoshop CSS",

ambos abiertos al público en general y estudiantes. El 15 de noviembre iniciará el curso de adobe Photoshop CS6, con un costo accesible que incluye el examen de certificación, material, manual y examen de simulación; el taller de Curriculum y entrevista profesional, dirigido a estudiantes, egresados y público externo, con un costo accesible.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60639:2014-11-04-11-15-02&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Acepta la SEP dialogar con alumnos del Poli en Zacatenco

Las negociaciones entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) y los estudiantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) empezaron incluso antes de la instalación formal del diálogo para resolver el conflicto que desde hace más de un mes mantiene en paro a todas las escuelas del Instituto Politécnico Nacional (IPN). El motivo: la definición de la sede de los encuentros. Ayer, luego de una larga jornada, la SEP aceptó que los debates se inicien este martes en el auditorio Alejo Peralta del Centro Cultural Jaime Torres Bodet, en la Unidad Profesional Zacatenco, como había demandando la AGP. Así, la dependencia descartó su propuesta de efectuarlos en la biblioteca José Vasconcelos.

La Jornada, p.15, (Emir Olivares Alonso y José Antonio Román),

Milenio, (Alma Paola Wong), http://www.milenio.com/politica/Acepta_SEP_acudir_a_Zacatenco-dialogo_IPN_0_403159716.html

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/866124.html>

Gobierno y familiares instalan Comisión Mixta para el caso Iguala

Representantes del gobierno federal y familiares de los alumnos no localizados de la Escuela Normal Rural "Raúl Isidro Burgos" instalaron la Comisión Mixta de Seguimiento e Información, acordada el 29 de octubre con el presidente Enrique Peña Nieto. La Secretaría de Gobernación (Segob) indicó que el propósito es establecer mecanismos ágiles para proporcionar información a padres de familia, estudiantes, abogados y representantes de organizaciones civiles, a fin de respetar su derecho a coadyuvar en la investigación. Durante el encuentro privado, los familiares expresaron la necesidad de recibir información precisa sobre el paradero de los normalistas que aún no han sido localizados por las autoridades gubernamentales, agregó la dependencia federal en un comunicado.

Diario de Morelos, (Notimex),

<http://www.diariodemorelos.com/content/gobierno-y-familiares-instalan-comisi%C3%B3n-mixta-para-el-caso-iguala>.

Bolivia: lecciones memorables para la autonomía democrática del IPN

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) se encuentra ante una encrucijada histórica ineludible: mantenimiento a largo plazo de un sistema que designa director general sin votación libre, universal y secreta, o tránsito hacia la autonomía democrática. Es insostenible que los mexicanos tengamos derecho a elegir presidente de la República, pero los politécnicos no para elegir director general. Sin duda, existen fuerzas políticas dentro del IPN interesadas en generar un escenario basado en lo que Wallerstein llama principio de Lampedusa: simular que todo cambia para que todo siga igual. Peor aún, el riesgo de un director general que dé juego a las organizaciones históricas porriles está en curso. De darse, se produciría una auténtica regresión histórica. El IPN debe ser llevado a convertirse en una institución del siglo XXI. Siendo una de nuestras instituciones educativas más importantes, podría transitar al reconocimiento de su mayoría de edad.

La Jornada, sección editorial, (Erika Celestino y César Iglesias).

Reconocen a 10 mujeres que inspiran con sus investigaciones

Jaime Urrutia, presidente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), reconoció que una de las tareas prioritarias de este organismo es incrementar la participación de las mujeres en la Academia y como profesoras e investigadoras en universidades y centros de investigación, ya que su talento, creatividad y capacidad de innovación es el recurso más importante del país para los próximos años. En la ceremonia de entrega de las becas para las mujeres en la ciencia L'Oréal-Unesco-AMC, ediciones 2013 y 2014, realizada ayer en el Museo Nacional de Antropología, Urrutia señaló que si bien el número de mujeres que tiene estudios de licenciatura y de posgrado se ha incrementado en los años recientes, esto no se refleja en las instancias donde se desarrolla investigación científica. Esto no sólo pasa en México, sino en el resto de las naciones, incluyendo a los países industrializados con gran capacidad de investigación científica y desarrollo tecnológico.

La Jornada, p.2, (De la Redacción)